
eanne d’Arc Billard Saint Malo

Compte rendu A G Extraordinaire
 samedi 22 Juillet 2023

Présence 
• 14 membres de la section billard + 6 pouvoirs
• M. Hervé RABAULT président de la Ligue de Bretagne de billard
• M. Jean-Luc PILHON et Daniel GUINGANT n'ont pu venir retenus par des obligations

En l'ascence de M. Marc Eluard, président de la section, Thierry Desvaux secrétaire, tous deux 
démissionnaires de leurs postes, Jean Claude GATINET prend le rôle d'animateur des débats.

Jean-Claude GATINET souligne que , quelques soient les raisons des démissions de Marc et 
Thierry, il faut leur rendre hommage  pour l'excellent travail effectué avec leur équipe et incite la 
section à continuer sur cette voie.

Il rappelle la spécificité de la section qui, faisant partie de l'association Jeanne d'Arc, n'est pas 
obligée d'atteindre le quorum lors de ses AG qui du reste, ne sont pas obligatoires, l'AG de la JA 
étant prédominante.

Daniel BERTHELOT, trésorier, rappelle les différents projets qui ont été annoncé lors de notre 
dernière AG ainsi que le budget prévisionnel de la section basé sur 45 adhérents.

JCG  poursuit la séance sur les difficultés financières de la JA qui nous empêchent de réaliser nos 
objectifs.

La JA après une baisse de ses effectifs liée, à la crise COVID, l'obligation de travaux avec fermeture 
partielle administrative suite à une visite de sécurité, se retrouve dans des difficultés financières très 
importantes, qui l'ont mené à puiser dans les trèsoreries des sections qui étaient positives. C'est le 
cas de la section billard qui présentait un solde créditeur pour  8 000€.

Suite aux différents articles de presse, la création d'une cagnotte en ligne, etc.  de nombreuses 
rumeurs ont cours au sujet de la JA.
JCG incite tous les membres à se méfier de ces dernières et demande à ce que l'on s'en tienne aux 
faits. 

• La JA doit faire face à des échéances très importantes
• Accord de principe de la part de la mairie pour aider la JA dans ces difficultés
• Création d'une commission financière composée de 9 ou 10 personnes (dirigeants 

d'entreprises, experts comptables, cadres bancaires et bénévoles de l'association), qui a pour 
but d'assainir les comptes de la JA.

La section billard renouvelle sa confiance dans l'association.
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Électricité

JCG oriente le débat sur le problème de la charge énergétique de la section billard.

Il remercie Yves GILBERT d'avoir posé un compteur pour la section billard qui nous permettra de 
connaître et de surveiller notre consommation électrique.

Afin de réduire notre consommation, plusieurs pistes sont envisagées, à noter que nous allons 
démonter un autre billard Français de 2 m80 ce qui amènera à avoir deux billards en réserve, donc 
un parc , pour le billard Français composé de 3 billards de 2m80 et 1 billard de 3m10.

Pistes envisagées

• Changement des thermostats à remplacer par des électroniques, isolation des billards ,,,
• Changement des tapis simonis 300 par le Royal plus de Buffalo.

Thermostats, isolation

Les billards continueraient à être chauffés mais du fait de l'isolation,du changement des thermostats 
et de la mise en place de housses thermiques nous pouvons espèrer une baisse de la consommation 
par billard de plus de 40%. M. Yves GILBERT et M. Dominique RICHARD souligne que cette 
opération n'est possible qu'avec la pose de thermostats électroniques, ceux qu nous avons 
actuellement ne tenant pas compte des variations de température (agés de 25 ans).

Remplacement des tapis

JCG nous fait part du nouveau tapis pour billard Français Royal plus qui ne nécessiterait pas de 
chauffage, composé de fibres polyester et de viscose et avec un tarif moitié prix que Simonis.
JCG a contacté le club de Valence qui utilise ces tapis depuis un certain temps afin d'avoir un vrai 
retour sur les performances de ces tapis mais il n'a eu aucune réponse.
Cette année, les tapis ne seront pas changés mais nettoyés au Vaporetto.

Billard 3m10

Le tapis sera remplacé en cours de saison par le royal plus afin que nous puissions tester le billard 
sans chauffage.
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Élections

JCG a proposé un autre mode de fonctionnement. 
Étant donné la spécificité des clubs omnisports basée sur l'ensemble des activités proposées, JCG 
propose de ne fonctionner qu'avec un bureau réduit à un président, un trésorier, un secrétaire pour 
répondre aux exigeances des différentes instances. 
Ainsi, aurons  nous plus de flexibilité et plus de transparence. 
Après consultation auprès des membres de la section, les projets seraient mis en œuvre par des 
équipes de volontaires. Ces équipes seraient dissoutes une fois le projet  réalisé. 
Ce mode de fonctionnement a été approuvé.

ont été nommés :

• Président Jean-Claude GATINET
• Secrétaire Dominique RICHARD
• Trésorier Daniel BRETHELOT

Le chantier électrique : premier mis en place

L'équipe est composée de Yves GILBERT (électricien), Dominique RICHARD (électricien), 
Francesco MICHELOTTI.

Dans un premier temps, le billard de 3m10 a été débranché car peu utilisé, ainsi que le ballon 
électrique d'eau chaude.
La mission qui leur est confiée : étude de coût pour l'isolation et le changement des thermostats.

Le chantier Blackball

Le chantier Blackball va être mis en place. L'équipe sera définie sous la houlette de Daniel 
BERTHELOT Responsable Américain et Blackball.
La ligue de Bretagne sera sollicitée en septembre, dans le cadre d'un vrai développement de notre 
section Blackball, pour l'achat de deux billards Blackball de compétition.
Ceci nous permettra de faire face à l'arrivée de nouveaux joueurs Blackball dont de nombreux 
compétiteurs. 
Ces billards feraient l'objet d'une convention ligue- JA avec option d'achat au terme du contrat. 
L'arrivée de ces billards, si notre dossier est accepté, serait programmée en juin 2024.
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Le chantier Blackball  (suite)

Rappel

La même opération a dèjà été réalisée avec succès pour le billard américain, ce qui nous a permis de 
profiter de ce billard avec la possibilité d'acquisition à échéance du contrat pour un montant de 800 
€ (prix neuf environ 4000€). Opération qui n'eut été possible sans l'aide de la ligue de Bretagne de 
billard qui participe fortement au développement de ce sport dans notre région.

Club

Un moyen pour connaître les présences au club sera étudié .De plus, des plages d'entraînement par 
modes de jeu (Blackball, Américain, Carambole ou 5 Quilles) en soirée, matinée, après-midi ou fin 
après-midi seront mises en place.

Les autres chantiers définis lors de la précédente assemblée générale seront mis en route petit à 
petit.

Jean-Claude GATINET Dominique RICHARD
Président             Secrétaire
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